Sábado 14.05.16 EL DIARIO VASCO

# Culminar el camino con total seguridad

# La Ertzaintza edita dos trípticos para que los peregrinos eviten «riesgos innecesarios»

Los robos por descuido son los más habituales en el Camino de Santiago y en el Ignaciano, asegura la consejera de Seguridad del Gobierno Vasco

#### :: JOSEBA ZUBIALDE

IRUN. Calzarse la botas, cargar la mochila con lo mínimo y lanzarse a recorrer valles, caminos v carreteras recorriendo el Camino de San-tiago es una experiencia que para muchas personas es única en la vida Caminar en solitario por una senda en pleno monte, con los sonidos de la naturaleza como compañía, es pura magia hasta que se sufre una torcedura o una indisposición. Es entonces cuando al coger el móvil el viajero se da cuenta de que habría sido buena idea cargarlo en el albergue v contar con batería suficiente para pedir auxilio.

Tener siempre el móvil cargado

es uno de los muchos consejos que recogen dos trípticos editados por la Ertzaintza cuyo objetivo es «la autoprotección y seguridad del peregrino», explicó ayer la consejera de Seguridad, Estefanía Beltrán de Heredia. Con estos folletos informativos se busca concienciar a las personas que realizan el Camino de Santiago (costa e interior) y el Ignaciano por Euskadi para que eviten «riesgos innecesarios».

Beltrán de Heredia presentó aver los trípticos en la comisaría de Irun, un acto durante el que destacó que en ellos se recogen «consejos prác-



La consejera ojea ayer uno de los trípticos con consejos de seguridad y autoprotección. :: F. DE LA HERA

ticos de seguridad, sobre todo para aquellos que viajan en solitario». Asimismo, explicó que el motivo de publicarlos es «de prevención y para dar a conocer los servicios de la Ertzaintza» a los peregrinos, y no tan-to el que «haya habido un aumento de robos o agresiones». En ese

sentido, la consejera informó que los delitos más habituales que se registran «son los hurtos y pequeños robos por descuidos», aunque matizó que «no hay datos llamativos»

Mantener las pertenencias a la vista, portar los bolsos y mochilas cerrados, tener instaladas aplicaciones como Alpify o WhatsApp en el móvil, no fiarse de desconocidos o viajar solo con el dinero necesario son algunas de las «medidas simples v lógicas» que contienen los trípticos, pero que «no por ello siempre se cumplen». También incluyen recomendaciones sobre cómo circu-

## ALGUNOS CONSEJOS

- ▶ Protección personal. Mantener las pertenencias a la vista, portar las mochilas cerradas y llevar el di-nero en una cartera interior.
- En caso de robo No enfrentarse al agresor, anotar todos los da-tos del incidente e interponer una
- Durante el camino. Respetar las señales, no transitar por lugares solitarios y llevar el móvil cargado.

lar por las diferentes vías cuando se viaja a pie, en bici o en caballo.

## Cómo actuar

No obstante, en algunas ocasiones extremar las precauciones no es su-ficiente y se puede ser víctima de los amigos de lo ajeno. Ante esos casos los trípticos recogen la forma más adecuada de proceder, como no enfrentarse al agresor o anotar los datos del incidente. Asimismo, se detallan las comisarías de la Ertzaintza que hay a lo largo de la ruta, con tza que nay a lo argo de la riua, con la dirección y teléfono de cada una de ellas, para que «sepan a dónde tienen que llamar cuando les pasa algo», incidió Beltrán de Heredia. Los trípticos, que se pueden en-

contrar en albergues, hostales y comisarías de la Ertzaintza, están edi-tados en euskara, castellano, inglés y francés, y cuentan con una primera tirada de 9.000 ejemplares en el caso del Camino de Santiago y de 3.500 en el caso del Ignaciano.



entre todos hemos hecho posible a mesa

Maixa Merideño, Mikel Ubarretxena, Raúl Fernández, Ixidor Larrañaga, Paul Bordonova, Aitor Txueka, Ainhoa Múgica y Javier Yurrita.

Gastrotreka Oneka / Taberna Euskalduna Bar Naparrak / Vinoteca Jakoba / Izeta Sagardotegia Restaurante Weitao / Asador Elkano / Asador Iribar

Avuntamiento de Zarautz Txakoli Akarregi Txiki Bodegas David Moreno Txakoli Txomin Etxaniz



press reader PressReader.com + +1 604 278 4604